2

26/02/25

OPINIÓN



QUEBRADERO



POR JAVIER SOLÓRZANO ZINSER

solorzano52mx@ yahoo.com.mx @JavierSolorzano

TRUMP Y NUESTRAS DEBILIDADES Y PROBLEMAS

A unos días que venza el mes de pausa que planteó Trump no se deben pasar por alto los muchos problemas internos que tenemos en diversos órdenes.

En el día con día han venido apareciendo muchas adversidades producto de muchos años y la gobernabilidad de la pasada administración. Se ha venido dando cuenta de ello, particularmente en seguridad. Si algo ha estado en cuestionamiento estos días es la estrategia que se siguió durante seis años por parte de López Obrador.

Buena parte de la problemática con *El Mayo* Zambada tiene que ver con lo que se hizo y no se hizo a lo largo de mucho tiempo, pero en particular en los últimos años.

El gran problema fue que no se resolvió nada y el expresidente mandó indicios que bien pudo haber evitado de cierta empatía con el Cártel de Sinaloa. Entre el evitable saludo a la mamá de *El Chapo* y el desaseado, poco profesional e improvisado, intento de detener a Ovidio Guzmán, para que fuera horas después liberado, creó la idea de que López Obrador no quería ir de manera directa en contra del entonces poderoso cártel.

Su actual división interna va a obligar a una reestructuración en cuanto termine un enfrentamiento que día con día crece en riesgo y que día con día también deja ver la incapacidad del gobierno local para poder hacer algo, al menos atemperar la bronca. La ventaja del gobernador de Sinaloa, por ahora, es que tiene todo el apoyo del Gobierno federal y quizá, sobre todo, el de Palenque.

A este muy problemático asunto hay que agregar la situación económica interna del país. No es tan cierto que la economía mexicana vaya tan bien, porque si así fuera el pronóstico de crecimiento para este año sería mayor que el que ha planteado el Banco de México que apunta a un 0.6%.

Si se nos viene el problema de los aranceles muy probablemente podría el país tener un crecimiento de cero al final de este año.

Otro de los temas que no pueden pasar por alto es el informe del 2023 de la Auditoría Superior de la Federación, ASF. Las obras emblemáticas acabaron teniendo un costo dos veces mayor y más del que originalmente se planteó. La auditoría ha planteado una gran cantidad de observaciones al uso de los dineros en estas obras y otras que, por ahora, no se aprecia intención alguna de aclarar por parte del Gobierno.

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN

26/02/25

2

La Razón



Si algo hizo el pasado Gobierno fue endeudarnos aún más, siendo que el entonces expresidente insistió en innumerables ocasiones que si algo no iba a hacer era endeudar aún más al país. Nadie le va a pasar la cuenta a López Obrador, porque es evidente que nadie se le quiere parar enfrente, empezando por la Presidenta. Habrá que ver si se van a aclarar todas las irregularidades que planteó la Auditoría o de plano van a hacer caso omiso para evitarse problemas con el inquilino de Palenque.

Si bien se apela a que se reconoce que la deuda es realmente alta, se argumenta de manera paralela que lo importante es que está en pesos; dólares o pesos al final hay que pagarla.

La amenaza de Trump de imponer aranceles en cualquier escenario resulta de alto riesgo y delicada. Sin embargo, el hecho de que tengamos una economía con tintes de montaña rusa no nos va a permitir capacidad de maniobra.

Traemos serios problemas en el sector salud. En educación estamos metidos en un galimatías en los que no hay señales de que pudiera haber un giro o al menos signos de autocrítica para evaluar lo que se está haciendo.

No hay duda de la popularidad de la Presidenta. Tiene incluso un mayor reconocimiento que el propio López Obrador. Sin embargo, está visto que esto no necesariamente da una efectiva gobernabilidad.

El reto interno es mayúsculo y en cierto sentido nos están agarrando con las manos en la puerta.

RESQUICIOS.

OPINIÓN

Los inconformes con la reforma contra el nepotismo se salieron con la suya, no eran sólo, por cierto, del veleidoso Partido Verde. Ganó la reserva para que se aplique hasta el 2030, mientras seguirán en jauja con las herencias familiares.

NO HAY DUDA de

la popularidad de la Presidenta. Tiene incluso un mayor reconocimiento que el propio López Obrador. Sin embargo, está visto que esto no necesariamente da una efectiva gobernabilidad